

Lundi 17 mars 2025

Le mot du mois par Ghislain Berland..

Savoir vivre

J'ai été éduqué, comme tous mes frères et sœurs, dans la politesse, le respect des autres et le « savoir vivre ». A l'approche de cet atelier d'écriture du mois de mars 2025, je me suis demandé : d'où vient cette expression « savoir-vivre » ?

Un peu d'examen.

Pour les uns, « savoir vivre », c'est avant tout éviter de se faire « tuer » par l'ennemi russe dans le conflit... ukrainien.

Pour d'autres, « savoir vivre », c'est essayer de pouvoir respirer naturellement sans l'assistance médicale d'une machine artificielle, dans un lit d'hôpital.

Pour d'autres encore, « savoir vivre », c'est se respecter mutuellement même si on n'a pas la même couleur de peau ou un langage que l'on ne comprend pas.

Pour les petits footballeurs, « savoir vivre », c'est une règle de jeu, c'est être tolérant sur le terrain avec ses camarades.

Pour les automobilistes toujours pressés, « savoir vivre », c'est respecter l'autre conducteur, qui est toujours devant lui.

Que dit Le dictionnaire (ma référence, c'est Le Petit Robert) ?

Savoir Vivre : **Qualité d'une personne qui connaît et sait appliquer les règles de la politesse.** Dont acte.

Le vendredi 28 Février, toute la planète a été complètement estomaquée par la prestation du président de ce qui a été la plus grande démocratie mondiale, les USA. Nous avons tous assisté plus ou moins en direct à la télévision à un total manque de « savoir-vivre » du président et son vice-président, éructant sur son homologue ukrainien. D'autant plus surprenant que si une personne au monde doit surveiller son langage, c'est bien évidemment le président d'une nation, fut-elle la plus petite au monde.

Et... si l'on regarde la définition dans le même dictionnaire : Comment appelle-t-on une personne qui manque de « savoir vivre » ?

Un rustre.

Nous avons donc le président de la plus grande démocratie au monde qui est un rustre.